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令和２年８月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ ６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問一答） 

1  企業誘致の取

り組みについて 

 

① 当市には現在，大生郷，坂手，内守谷，花島と４つの工

業団地があるが，新型コロナウイルス感染症の影響で空

きや撤退はないか。 

② 昨年５月の一般質問で提案した千葉市の取り組みとし

て，市側と民間企業が役割分担をし，産業用地整備を実

施しているが，その調査結果は。 

③ 当市の新産業団地創出基本計画の概要は。 

④ 新産業団地創出基本計画を基にした，今後の取り組みは。 

⑤ 県が昨年１１月２２日に立ち上げた「未来産業基盤強化

プロジェクト」は，知事が企業立地ニーズの高い高速道

路のインターチェンジ周辺等を産業用地に開発できる地

区として設定し，その支援をしていくとあるが，当市は

条件に当てはまると考えるがどうか。 

 

2  豪雨による水

害対策と水害時

及び大地震時の

避難指示につい

て 

  

① 昨年の豪雨時の経験を基にした水害対策を具体的に問

う。 

② 防災の連絡として，防災ラジオの導入の見込みはあるの

か。また，その他の方法としてスマートフォンの活用状

況について。 

③ 水害時と大地震時の避難場所は，分けた方が良いと考え

るがどうか。 

④ 避難所の新型コロナウイルス感染症対策と，各避難所の

収容人数は明確になっているか。 

 

２ ５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問一答） 

1  学校再開後（６

月以降）の「学

び」や学校生活

状況等について  

① 学校再開ガイドラインに沿っての学校版生活様式による

感染症対策の制約がある中で，本来の学校生活や学びは

成り立っているのか。 

② 夏季休業の短縮（１６日間）による７月後半と８月後半

の登校については，児童生徒の体力面等に支障なく集中

力を持続して授業が行えたか。 

③ 学校の衛生管理としての教職員による学校施設の予防的

な消毒作業等は，本来の業務に支障は出ていないのか。 

④ 学校生活の思い出となる各種学校行事が縮小，中止等と

削減されているが，代替案の検討（実施）を含め，今後

どのような配慮と対応をしていくのか。 
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2  水海道中学校

夜間学級の教育

目標実現に向け

て 

① ６ /２の開級からこれまで，生徒たちの学校生活（学習）

への意欲はどうか。不適応やリタイヤはいないか。 

② 県内初となる夜間中学，また常総市の看板となる教育と

して重点とするところはどんなことか。 

③ 生徒の学びの実現をしっかりとサポートするための教育

環境や備品等の整備については，現状として不自由，不

便なく補うことができているのか。 

④ 「夜間学級」の教育をより充実し，夢を応援する学校と

しての取り組みがしっかり見えるようにするためにも，

次年度以降を見据えての市としての明確な支援策が必要

ではないか。 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４番 

石塚   剛 

議   員 

（一問一答） 

 

1  防災に関する

現状の体制と今

後の対応につい 

て 

 

 

防災に対する現状の体制と新型コロナウイルス感染症の対応

を含め，今後の防災に関する整備計画について市の考えを問

う。 

① 避難行動計画の整備状況について，完了しているのか。 

② 防災無線の聞こえにくい課題について，今後どのように

対応していくのか。 

③ 新型コロナウイルス感染症対策を含む，避難所の環境整

備についてどのような現状か。 

④ 防災無線の整備に向けた予算について，拡充と計画につ

いての考えは。 

 

４ 

 

 

 

 

７番 

飯島   忠 

議   員 

（一問一答） 

 

 

1  複合災害に対

応した避難所の

事前準備につい

て  

 

 

① 分散避難所の開設と支援について。 

② 各避難所ごとのレイアウト等の作成を検討する必要があ

ると考えるがどうか。 

③ 避難者の健康管理等，医療関係者との事前協議が必要と

考えるがどうか。 

④ 避難者が新型コロナウイルスを発症した場合の対応はど

のようになっているか。 

⑤ 高齢者，要支援者の個別避難計画の作成の進捗について。 

 

2  二酸化炭素排

出実績ゼロに向

けた取り組みに

ついて 

① ゼロカーボンシティを表明し推進するにあたり，市長の

決意度について。 

② 常総市内の二酸化炭素の排出量と吸収量の基準値の調査

について。 

③ ２０５０年度までに温室効果ガスを実質排出「ゼロ」に

するための活動計画の作成について。 

④ 市，市民，企業が一緒になって取り組む必要があり，ど

のように協力を求めていくのか。 
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⑤ 活動成果を見るための見える化（指標）と，広報が必要

と考えるがどの様にするのか。 

５ 

 

 

 

 

２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問一答） 

 

1  新型コロナウ

イルス感染症に

関する市の対応

について  

① 公立保育所・幼稚園・小中学校の消毒作業について。 

② 「常総市ＬＩＮＥ」の運用状況について。 

③ いばらきアマビエちゃん」の市内事業所の登録状況につ

いて。 

④ 新型コロナウイルス感染症対策のため，中止となってい

る市内一斉清掃について。 

⑤ 子育て支援として，特別定額給付金の基準日（４/２７）

以降に誕生した子どもたちへの当市独自の支援策につい

て。 

 

６ ３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問一答） 

 

1  新型コロナウ

イルス感染症に

対する市の対応

について  

① 新型コロナウイルスとはどのような疾患なのか。最近判

明したことも含め説明を求める。 

② 現在の茨城県及び当市の感染者数について。 

③ 当市で感染した場合の対処法について。 

④ 当市の管轄であるつくば保健所の役割について。 

⑤ 以前と現在のＰＣＲ検査に違いはあるのか。 

⑥ 当市で大規模クラスターが発生した場合の検討は，想定

しているのか。 

⑦ 茨城県で推奨している「アマビエちゃん」について，当

市では，どのように活用しているか。 

 

2  運転免許返納

後の交通手段に

ついて  

① 運転免許証を返納した後の市の対応について。 

② デマンドタクシーについて，市ではどのように考えてい

るか。 

③ 循環バスについて，市ではどのように考えているか。 

④ 近隣自治体との広域連携の構想は考えているのか。 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

９番 

大澤  清 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

1  害獣駆除対策

について 

 

 

① アライグマ・イタチ・ハクビシン等の実態と被害の状況

について。 

② 害獣の捕獲と処分の対応について。 

③ 捕獲機器の貸与サービスや補助金について。 

 

2  新型コロナウ

イルス感染症対

策について 

 

① 義務教育における，部活動について。 

② 市内における，検査体制について。 

③ 高齢者買い物代行サービスについて。 

④ （仮称）道の駅常総の整備計画との関連について。 
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 ８ 

  

 

 

 

 

 

２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

 

1  市民の広場と，

今後の旧カスミ

跡地及び水海道

公民館の活用に

ついて 

去る７月の市長選挙については，次回に質問することとし，

以下の項目について質問する。 

① 市民の広場及び旧カスミ跡地に関しては，令和元年５月

定例会議の答弁で１０月以降にコンサルタントから調査

報告があるとされていたが，今後における当市の方針と

計画等について。 

② 旧水海道商店街の現状は大変厳しい状況であり，水海道公

民館の移転問題等を含め，各種会議や集会等の賑わいを創

出できる場所として，利便性の良い施設整備が必要である

と思うがどうか。 

2  水海道有料道

路の通勤時間帯

無料化実施につ

いて 

 

 

① 坂東市を始めとする各企業からの協賛金の受入れによ

り，平日通勤時間帯の通行料金の無料措置については高

く評価するが，今後も同事業を継続する上で，企業等の

関係機関に協賛金について働きかけを行っていく必要が

あると思うがどうか。 

② 協賛金は課税の控除対象となることをもっとＰＲし，よ

り多くの企業に賛同をもらうべきだと考えるがどうか。 

3  太陽光発電に

よる各種課税に

ついて 

① 農地及び山林等の地目から，太陽光発電施設として利用

するために農地転用した場合の土地の課税と償却資産税

の納税額は。また，坂手町に限定しての課税及び納税額

は。 

 ９ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  １８番 

風野 芳之 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 道の駅の今後

の進め方と経営

全般について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①  道の駅としての事業計画の概要は聞いているが，事業化

する段階において議会の議決は得ていないが，何故その

必要はなかったのか。市民の中には，議決も取らないで

このような大きな事業ができるのかという声もあるが，

地方自治法９６条第１項の規定及び市の条例に従い実行

していると考えるがどうか。 

②  事業内容について当市は，全国各地にある道の駅を参考

に，他にない特得性のある道の駅をつくると説明してい

るが，どのような計画か。また，将来を見据えた現在の

計画は。 

③  道の駅に対する補助金等を含め，総事業費をどう考えて

いるか。また，現時点での資金計画の詳細及び道の駅事

業単独での事業収支はどう考えているか。 

2  アグリサイエ

ンスバレー計画

の債務負担行為

について 

 

① 前市長当時に，計画に対する債務負担行為に関する金額

を５億円と定め議決し，今般，区画整理が完了する予定

であるが，その使途についての詳細な説明を求める。ま

た，当市が直接事業を行う道の駅を含む４ｈa分も，この

債務負担行為の中で実施できるのか。 

② 現在の進捗状況について。 
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１０ 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０番 

坂野 茂実 

議   員 

（一問一答） 

 

 

 

 

 

1  豪雨災害に対

して，危険な河

川である飯沼川

と東仁連川の現

状と今後の対策

について 

 

 

 

① 予防に効果的な対策はどのようなものがあるか。また，

現在実施している主な対策は。 

② 流量に大きく関わる河道の堆積土砂の撤去が重要な施策

と考えるが見解は。また，対策が必要な河川に対し，実

施はしているのか。 

③ 平成２８年８月定例会議の答弁で「危険個所を計画的に

進めていく」とあり，危険な川と認識したと思われるが，

現在どのような計画があり，それに沿った対策が進めら

れているのか。 

2  大地震の際の

建物やブロック

塀の現状と対

策・課題につい

て 

① 一般建築物の地震対策の現状と，実態の把握について。 

② 当市の地震対策について，現在の施策は。 

③ ブロック塀耐震化の今後の課題について。 

④ 木造住宅の耐震化について。 

１１ １２番 

小林  剛 

議   員 

（一問一答） 

1  今後の市政に

対する運営方針

について 

① 食と農と健康の新しいまちづくりとして道の駅の整備を

予定しているが，その整備費用として市の持ち出しが３

億円と聞いている。その内訳は。 

② 時代に合った公共交通の整備について，何年ごろを目途 

に，どの様に具体化していくのか。 

③ 近隣自治体との公共交通の連携について具体的な考えは

あるか。 

④ 消防職員ＯＢを防災危機管理課に配置する考えはある

か。 

１２ １６番 

茂田 信三 

議   員 

（ 総 括 質 問 ・  

一問一答） 

１ 今後の財政の

見通しについて 

① 所信表明を聞く限り，財政の危機感がないように思われ 

る。年２７．８％以上のマイナス成長であり，回復に５

年以上はかかるのではないか。 

② 道の駅の予算の中で，補助に関する具体的な文書の提出

を求める。また，今後の維持費の明細について問う。 

③ 道の駅の事業は新型コロナウイルス感染症対策である，

密を避ける方策と矛盾している。 

④ 道の駅の責任の所在があいまいである。 

⑤ 当市の税収の落ち込みをどうみているか。また，来年度

予算について。 

１３ １４番 

中村 博美 

議   員 

（一問一答） 

１ 移住促進の取

組みについて 

① 空家バンクで把握している売買及び賃貸の物件数は。ま

た，空家バンク制度を積極的に推進しているのか。 

② 景観を損ねる空家や，雑草が繁茂している空家及び特定

空家の件数とその指導方法は。 

③ 環境美化の観点から，きれいなまちづくりに向けてどの

ような取り組みをしているのか。また，市で管理してい

る公的施設に対してはどのように対応しているか。 
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 ④ 市民との協働によるきれいなまちづくりを進めていく考 

えはあるか。 

⑤ まち・ひと・しごと創生総合戦略の中の新しい人の流れ

をつくる取り組みは。 

⑥  いきいき住マイル支援補助金の実績と費用対効果は。ま 

た，その制度を今後継続していく考えはあるか。 

⑦  移住施策に関わるセールスポイントとしてはどのような 

ものがあるか。また，その優先順位について市長に問う。 

１４ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問一答） 

１ 新型コロナウ

イルス感染症対

策について 

医療体制について。 

① 新型コロナウイルス感染症を防ぐために，ＰＣＲ検査を

大規模及び定期的に拡大するための当市の役割につい

て。 

② 今こそ医療体制の充実，感染専門病院の設置を要求すべ

きときであり，その先駆に当市は立つべきではないか。 

コロナ禍での営業を守る施策について。 

① 持続化給付金対策に該当しない市内の中小企業，自営業 

に対する支援策はあるか。また，伊達市，札幌市では独 

自に市内の業者に新型コロナウイルス感染症が，営業に 

対し影響を及ぼしたか等のアンケートを実施し実態調査 

を行っているが，当市での取り組みは。 

 

２ 教育問題につ

いて 

①  コロナ禍の下で，改めて少人数学級の良さが見直されて

いるが，当市の現状は。 

② 市長公約の学校適正化（＝統廃合）及び施設の民間会社

への投げ売り案はどこが対象なのか。 

 

１５ 

 

１５番 

岡野 一男 

議   員 

（一問一答） 

 

１ 小・中学校の適

正配置について 

① 現状と４年間の経緯について。 

② 今後４年間の具体的な取り組みについて。 

２ 行政サービス

の安定的な提供

について 

① 定住自立圏構想の現状と経緯について。 

② 広域連携との関連について。 

 

１６ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問一答） 

１ ２期目に向け

た市長の政治姿

勢と，掲げた公

約の実効性につ

いて問う 

先の常総市長選挙において市民に向け発言した内容と公約に

ついて，ならびに８月随時会議で発言のあった所信表明につ

いて，これら内容の詳細を市長に問う。 

①  人口減少問題について。 

②  教育環境の整備について。 

③  防災先進都市について。 

④  アグリサイエンスバレー事業と道の駅について。 

⑤  医療体制の強化について。 

⑥  財政再建について。 
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１７ 

 

 

 

１番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問一答） 

１ 鬼怒川ふれあ

い道路について 

①  鬼怒川ふれあい道路の現状と進捗状況について。 

②  現在実施している当市の取り組みについて。 

③  当該路線における課題と今後の対応について。 

 

２ コロナ禍にお

ける移住促進に

ついて 

 

 

①  定住人口，関係人口の現状について。 

②  たのしむ茨城テレワーク移住促進事業について，当市の

考えは。 

③  当市の環境（都心へのアクセス，恵まれた住環境）を生

かした移住促進への取り組みについて。 

 

１８ ８番 

関  優嗣 

議   員 

（一問一答） 

１ アグリサイエ

ンスバレー構想

（道の駅）につ

いて 

「常総市の拠点」としてのアグリサイエンスバレー構想，そ

してその中に位置づけられた「道の駅」については，これま

で市長，ならびに執行部より説明があり，先に行われた常総

市長選挙においても多くの市民の皆さまから負託を得た本事

業を，より良いものにすべく，現在ある構想及び進捗状況，

さらに今後当市の拠点としての展望・可能性について質問す

る。 

① アグリサイエンスバレー構想全体の進捗状況について。 

② 道の駅事業について，予算も含めた規模が他の道の駅と

比較してどのような位置づけになるのか。 

③ まちづくり，賑わいづくりへの構想，展望，可能性につ

いて。 

 

 

 

 

 


